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DELEGACIONES CMIC 

 

Toma protesta Consejo Directivo de Colegio de Arquitectos de Chihuahua AC periodo 
2025-2027 
(2025-07-03, Velvet González, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El Colegio de Arquitectos de Chihuahua AC tomó protesta a su Consejo Directivo para el bienio 
2025-2027 que estará presidido por el maestro Jesús Alfonso Vargas González. El evento se 
realizó en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en la ciudad de Chihuahua, con la presencia de representantes de instituciones 
gubernamentales, asociaciones e invitados especiales. El presidium estuvo integrado por el 
presidente saliente del Colegio de Arquitectos, Vladimir Ernesto Alcala Bañuelos y el presidente 
electo para el bienio 2025-2027, Jesús Alfonso Vargas González; David Arellano, de la Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas del Gobierno del Estado, en representación de la 
gobernadora María Eugenia Campos Galván. 
 

Mazatlán se inunda por falta de obras hidráulicas, advierte CMIC 
(2025-07-03, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
Mazatlán se sigue inundando y tapando por falta de obras hidráulicas que aguanten el 
crecimiento, advirtió la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El directivo del 
organismo, Quel Alberto Galván Tirado, propuso que se aplique "acupuntura" con obras de 
mantenimiento a las redes de drenaje y alcantarillado para no dejar que se deterioren y colapsen 
como ocurre actualmente por casi toda la ciudad. 
 

Realiza ICHIFE retiro de escombro en escuela afectada por lluvias en Ciudad Juárez 
(2025-07-03, Administrador Regeneración, El Puntero CHIH (sitio), ) 
En atención a las afectaciones provocadas por las recientes lluvias en Ciudad Juárez, el director 
general del Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE), Luis Iván Ortega 
Ornelas, acompañado por el delegado del Instituto en esta ciudad, Florencio Peña, y personal 
técnico, realizó un recorrido por diversos planteles educativos para evaluar daños estructurales 
y coordinar acciones inmediatas de respuesta. Durante la visita, Ortega Ornelas, reafirmó el 
compromiso del ICHIFE de garantizar espacios educativos seguros y funcionales. Como parte de 
las primeras acciones, se estableció coordinación directa con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), para iniciar con el retiro del escombro. 
Pausa MX CHIH (sitio), 
 

Pierde industria de la construcción hasta 7 mil empleos formales en Chihuahua desde 
2023 
(2025-07-03, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio), ) 
La industria de la construcción en Chihuahua registró una disminución de entre seis mil y siete 
mil empleos formales desde 2023, año en que se alcanzaron los niveles más altos de ocupación 
en el sector. Así lo informó Julio César Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, al referirse al impacto del crecimiento del 
empleo informal. Mercado señaló que, aunque Chihuahua cuenta con un empresariado 
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comprometido con la formalidad, la pérdida de empleos formales representa un reto que afecta 
a todo el sector. 
 

CMIC de Puebla desmiente a AECO por aumento de aranceles al acero y aluminio 
(2025-07-03, Andrea Morales, Ángulo 7 PUE (sitio), ) 
La CMIC de Puebla desmintió a la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO) respecto 
al aumento del 30 y 10 por ciento al aluminio y acero, respectivamente, por los aranceles 
impuestos por Estados Unidos. Gustavo Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, aclaró que los aranceles impuestos a 
México no afectan a Puebla durante el primer semestre, porque el acero que se produce a nivel 
nacional se queda en el país, con lo cual está cubierto el mercado. 
 

Firma Trueba convenio con CMIC para promover el desarrollo del municipio 
(2025-07-03, Redacción, El Canto de los Grillos QRO (sitio), ) 
El alcalde Gaspar Trueba Moncada y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción de Querétaro (CMIC), Álvaro Ugalde Chaparro, firmaron un convenio de 
colaboración que busca generar un impacto positivo en la comunidad y promover el desarrollo 
del municipio de Colón. Trueba Moncada destacó la importancia de trabajar con expertos y 
aliados de la CMIC para realizar obras de calidad y con transparencia. 
 

CMIC colaborará para viviendas de 600 mil pesos 
(2025-07-03, Redacción, Pulso SLP (sitio), ) 
Debido a la nueva reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, reiteró que se está esperando la colaboración entre 
el primer órgano mencionado, en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (CANADEVI), con el objetivo de construir casa con costo de 600 mil 
pesos. 
 

Destaca CMIC avances en ampliación de autopista ArmeríaManzanillo; hay participación 
de constructoras locales 
(2025-07-03, Luis Rosales Chávez, Colima Noticias COL (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, 
Edgar Cruz Benavidez, destacó la relevancia de las obras que actualmente se ejecutan en el 
estado, señalando como una de las más trascendentes el Corredor Logístico Colima-Manzanillo, 
proyecto impulsado por la gobernadora Indira Vizcaíno Silva y en el que, afirmó, participan 
empresas constructoras locales. 
 

Pepe Chedraui instaló el primer Consejo de Mejora Regulatoria 
(2025-07-04, Redacción, El Incorrecto (Sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad, encabezado por el presidente municipal Pepe Chedraui, instaló la 
primera sesión del Consejo de Mejora Regulatoria, órgano mediante el cual se evaluará la política 
de atención al ciudadano en materia de trámites, en colaboración con sectores clave del 
municipio. En su mensaje, el edil señaló que la conformación del Consejo permitirá fortalecer la 
atención ciudadana mediante una visión moderna y ordenada, al agilizar trámites clave e impulsar 
el diálogo con sectores educativos, empresariales, y sociales. Se contó con la presencia de 
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representantes de distintas dependencias y organismos del sector público y privado, entre 
quienes se encuentran: Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción y representante del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE); Beatriz Camacho, presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX). 
Reto Diario PUE (sitio),Parabólica PUE (Sitio),MTP Noticias PUE (Sitio),Primera plana puebla PUE (sitio),En Línea Puebla 
PUE (Sitio),Oro Noticias (Sitio),Espacio Libre Puebla PUE (sitio),PUE Urbano Puebla PUE (Sitio),Puebla Contraréplica PUE 
(sitio),Exclusivas Puebla PUE (sitio),Municipios Puebla PUE (Sitio),Puebla lo de hoy,Diario Puntual PUE (sitio),Poder de la 
Noticia PUE (sitio),Revista Única PUE (Sitio),Curul MX PUE (sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),El Censor PUE (sitio), 
 

Capacitan a sector de la construcción en seguridad laboral con enfoque preventivo en 
Tamaulipas 
(2025-07-03, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
En un esfuerzo conjunto por fortalecer la seguridad laboral en uno de los sectores con mayor 
riesgo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, que dirige Luis Gerardo Illoldi 
Reyes, en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Victoria, realizó una capacitación especializada sobre la Norma Oficial Mexicana 
NOM-031-STPS-2011, relativa a las condiciones de seguridad y salud en las obras de 
construcción. Por parte del sector empresarial, el Presidente de la CMIC Delegación Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, expresó su agradecimiento al Gobierno del Estado por acercar 
estas herramientas de formación que benefician directamente a las empresas constructoras y a 
sus trabajadores. 
 

Reconocen la labor de las y los ingenieros en el Renacimiento Maya 
(2025-07-04, Redacción, Artículo 7 (Sitio), ) 
Con motivo del Día Nacional del Ingeniero, el director general del Instituto para la Construcción y 
Conservación de Obra Pública en Yucatán (Inccopy), José Isaac González Bernal, destacó la 
importancia de la ingeniería como motor del desarrollo estatal, durante una ceremonia 
conmemorativa en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY). En 
el presídium estuvieron presentes Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la UADY; Édgar 
Ramírez Pech, representante del Ayuntamiento de Mérida; José Méndez Gamboa, director de la 
Facultad de Ingeniería; Ernesto Guerrero Lara, director de la Facultad de Matemáticas; María 
Dalmira Rodríguez Martín, directora de la Facultad de Ingeniería Química; Vicente Lozano 
Salazar, representante del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán; y Felipe Alberto Canul 
Moguel, Presidente de la CMIC Delegación Yucatán. 
Estamos Aquí YUC (sitio),Yucatán al Instante YUC (Sitio), 
 

Van por más casas de vivienda económica en Jalisco; sube la cifra a 35 mil 
(2025-07-03, Rubí Bobadilla , El Informador JAL (sitio), ) 
En su visita a Jalisco el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, dio a conocer que, como 
parte de la ampliación nacional del programa de construcción de vivienda económica, también 
en Jalisco creció el número de viviendas a construir. En enero pasado Romero Oropeza informó, 
como parte de la firma de convenio de colaboración con el Estado de Jalisco para fomentar la 
estrategia, que en la Entidad se impulsarían al menos 19 mil 500 viviendas a bajo costo. Sin 
embargo, en su más reciente visita de este jueves, afirmó que serán 35 mil. Confirmó que para 
ello se ha trabajado de la mano de los municipios, del Estado a través del Instituto Jalisciense de 
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la Vivienda (Ijalvi) y de los constructores, con el objetivo de que todos resulten beneficiados: los 
trabajadores con menos de dos salarios mínimos con vivienda accesible, los municipios y del 
Estado con el crecimiento ordenado de sus ciudades y las constructoras con el movimiento de 
sus inversiones. Aunque desde la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Delegación Jalisco, se ha señalado que es posible que existan complicaciones en materia de 
construcción y materiales, Romero Oropeza señaló que hay forma de que las constructoras 
ganen debido a que se trabajará en volumen. Dijo, no es lo mismo construir una casa de 300 
metros cuadrados a construir cinco de 60 metros, pues además es más fácil y más rápido que se 
vendan que las de 30 mil, afirmó. 
 

Cámaras empresariales piden investigar cuentas de AHMSA en el extranjero sin atrasar 
concurso mercantil 
(2025-07-03, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Coparmex exige investigación profunda tras revelarse cuentas no declaradas de AHMSA en el 
extranjero. Temen más fondos ocultos en paraísos fiscales. Mario Coria Rohell, presidente de la 
Coparmex, calificó como "sospechoso y preocupante" que Altos Hornos de México (AHMSA) 
ocultara cuentas bancarias en el extranjero durante su proceso de quiebra, exhortando al síndico 
Víctor Manuel Aguilera a investigar el riesgo de más fondos en paraísos fiscales. Eugenio 
Williamson, ex titular de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
advirtió que estos hallazgos no resolverán la deuda de 3,100 millones de dólares que AHMSA 
mantiene con acreedores y empleados. 
 

Reconocen la labor de las y los ingenieros en el Renacimiento Maya 
(2025-07-04, La Primera Edición, Senderos del Mayab YUC (sitio), ) 
Con motivo del Día Nacional del Ingeniero, el director general del Instituto para la Construcción y 
Conservación de Obra Pública en Yucatán (Inccopy), José Isaac González Bernal, destacó la 
importancia de la ingeniería como motor del desarrollo estatal, durante una ceremonia 
conmemorativa en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY). En 
el presídium estuvieron presentes Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la UADY; Édgar 
Ramírez Pech, representante del Ayuntamiento de Mérida; José Méndez Gamboa, director de la 
Facultad de Ingeniería; Ernesto Guerrero Lara, director de la Facultad de Matemáticas; María 
Dalmira Rodríguez Martín, directora de la Facultad de Ingeniería Química; Vicente Lozano 
Salazar, representante del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán; y Felipe Alberto Canul 
Moguel, presidente de la CMIC Delegación Yucatán. 
 

Esperan repunte en el sector de construcción tras licitaciones 
(2025-07-04, Redacción, Pulso SLP (sitio), ) 
Debido a la nueva reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, comentó que esperan una colaboración conjunta 
con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) para 
desarrollar el proyecto de construcción de casas con costo de 600 mil pesos para 
derechohabiente. 
San Luis Hoy SLP (sitio), 
 

El Infonavit iniciará ambicioso plan de vivienda económica en Tlajomulco 
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(2025-07-04, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
Como parte de la ampliación nacional del programa de construcción de vivienda, el director del 
Infonavit, Octavio Romero Oropeza, informó que en Jalisco aumentará el número de casas a 
edificar. Y Tlajomulco es el municipio elegido para arrancar con el plan. En enero pasado, Romero 
Oropeza anunció -durante la firma de un convenio de colaboración con el Gobierno de Jalisco- 
que se contemplaba la construcción de 29 mil viviendas de bajo costo en la entidad. Sin embargo, 
durante una visita a Guadalajara, confirmó que la meta creció a 35 mil. Por su parte, Romero 
Oropeza indicó que ya se instalaron mesas de trabajo con el municipio, en las que el alcalde se 
comprometió a facilitar infraestructura y servicios complementarios, como seguridad, plazas, 
escuelas, alumbrado, transporte público, rehabilitación de vialidades, comercios, zonas 
industriales y hospitales, con el fin de que los espacios habitacionales se conviertan en zonas 
funcionales y con calidad de vida, y así evitar que sean abandonadas como ocurrió en el pasado. 
Aunque la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco, ha 
advertido sobre posibles complicaciones en el abasto de materiales y los costos de edificación, 
el director del Infonavit aseguró que el modelo es viable gracias a la construcción en volumen. 
 
Reconocen la labor de las y los ingenieros 
(2025-07-04, Redacción, Yucatán en Vivo YUC (Sitio), ) 
Con motivo del Día Nacional del Ingeniero, el director general del Instituto para la Construcción y 
Conservación de Obra Pública en Yucatán (Inccopy), José Isaac González Bernal, destacó la 
importancia de la ingeniería como motor del desarrollo estatal, durante una ceremonia 
conmemorativa en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY). En 
el presídium estuvieron presentes Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la UADY; Édgar 
Ramírez Pech, representante del Ayuntamiento de Mérida; José Méndez Gamboa, director de la 
Facultad de Ingeniería; Ernesto Guerrero Lara, director de la Facultad de Matemáticas; María 
Dalmira Rodríguez Martín, directora de la Facultad de Ingeniería Química; Vicente Lozano 
Salazar, representante del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán; y Felipe Alberto Canul 
Moguel, presidente de la CMIC Delegación Yucatán. 
 

CMIC colaborará para viviendas de 600 mil pesos 
(2025-07-04, Redacción, Huasteca Hoy SLP (sitio), ) 
Debido a la nueva reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, reiteró que se está esperando la colaboración entre 
el primer órgano mencionado, en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (CANADEVI), con el objetivo de construir casa con costo de 600 mil 
pesos. El líder de la cámara de la construcción lamentó replicar que, el giro industrial al cual 
representa, decreció con respecto al año 2024, pero se espera un repunte con la resolución de 
licitaciones de obras públicas que se harán con participaciones de los gobiernos federal, estatal 
y municipal. 
 

Reconocen la labor de las y los ingenieros en el Renacimiento Maya 
(2025-07-04, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), ) 
En el marco del Día Nacional del Ingeniero, el Gobierno del Estado reconoció el papel de la 
ingeniería como motor del desarrollo de Yucatán, destacando la labor de profesionales y 
estudiantes que contribuyen al bienestar social a través de obras públicas e infraestructura 

https://www.efinf.com/clipviewer/6c257ba1677b687cef9c886e5fe3a629?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9d845a3caf3abdbbe5b41e75403f5dfe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/65ebbfea8ad7910be0eee8e5ec0f1b54?file


 

 

 

comunitaria. En el presídium estuvieron presentes Carlos Alberto Estrada Pinto, rector de la 
UADY; Édgar Ramírez Pech, representante del Ayuntamiento de Mérida; José Méndez Gamboa, 
director de la Facultad de Ingeniería; Ernesto Guerrero Lara, director de la Facultad de 
Matemáticas; María Dalmira Rodríguez Martín, directora de la Facultad de Ingeniería Química; 
Vicente Lozano Salazar, representante del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán; y Felipe 
Alberto Canul Moguel, presidente de la CMIC Delegación Yucatán. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Programa de Vivienda para el Bienestar, una oportunidad para pymes: Ruba 
(2025-07-03, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
El Programa de Vivienda para el Bienestar, impulsado por el gobierno federal, se perfila como 
una palanca de crecimiento para pequeñas y medianas empresas (pymes) desarrolladoras, que 
en la actualidad enfrentan barreras para incursionar en el segmento de interés social, aseguró 
Jesús Sandoval Armenta, director general de Ruba. Para Jesús Sandoval, director general de 
Ruba, el plan abre posibilidades para empresas de menor escala que no cuentan con capital para 
competir en la vivienda social, un segmento históricamente afectado por el aumento en los costos 
de materiales, mano de obra e infraestructura. 
 

Cemex lidera su sector como la marca más valiosa de la construcción 
(2025-07-03, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Cemex se consolidó como la marca más valiosa del sector de materiales para la construcción en 
México, de acuerdo con el más reciente informe de Brand Finance México 50 2025. En el listado, 
la compañía destaca como la única de su industria que figura en el top general de marcas, lo que 
refuerza su presencia dentro de un entorno empresarial altamente competitivo. 
 

La inversión fija en México acumula ocho meses de caídas anuales 
(2025-07-03, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La inversión de capital fijo en México acumula ocho meses consecutivos con retrocesos anuales, 
algo que no se veía desde el periodo de noviembre de 2018 a febrero de 2021, cuando México 
enfrentó una recesión y la crisis de la pandemia de covid, señaló Banco Base en una nota de 
análisis. De acuerdo con datos del Inegi, la inversión fija bruta cayó 1.7% respecto al mes previo 
y tuvo una caída anual de 7.7%. Por componente, los gastos en maquinaria y equipo de origen 
nacional e importado disminuyeron 2.2% y en construcción, 1.1% a tasa mensual, en abril de 
2025. El único componente con desempeño positivo fue la inversión en construcción residencial, 
que creció 2.4% anual, aunque esta tasa representa una fuerte desaceleración respecto al 
avance de 14.17% observado en marzo. 
Expansión MX,ContraRéplica CDMX (Sitio),Plumas Libres (Sitio), 
 

¿Podrás seguir viviendo en tu colonia? Estas cinco alcaldías de la CDMX se hunden 
peligrosamente 
(2025-07-03, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
La Ciudad de México se encuentra sobre un terreno frágil y, según un nuevo informe de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cinco de sus alcaldías están hundiéndose a 
un ritmo tan alarmante que podrían volverse inhabitables en menos de 10 años si no se 
implementan medidas urgentes. Las zonas más afectadas por este fenómeno, conocido como 
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subsidencia, son Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Tláhuac, Iztacalco y Cuauhtémoc. El problema 
no es nuevo, pero su aceleración reciente ha encendido las alarmas: en algunas áreas el suelo 
se hunde hasta 40 centímetros por año, con un promedio general que oscila entre 10 y 30 
centímetros anuales. A ese ritmo, para 2035, muchas colonias podrían haber descendido hasta 
tres metros. 
 

Guerrero está a la vanguardia en planeación territorial y atención histórica a las personas 
mayores 
(2025-07-04, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
BoletínChilpancingo, Gro., El estado de Guerrero avanza hacia un desarrollo urbano ordenado, 
sostenible y con rostro humano, gracias al impulso decidido de la gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda, quien ha colocado a la ciudadanía en el centro de la planeación territorial y metropolitana 
del estado, además de impulsar políticas públicas sensibles a las necesidades de las personas 
mayores, destinando una inversión anual histórica de 30 millones de pesos para mejorar su 
calidad de vida. 
 

Reforma del Infonavit: ¿bomba de tiempo o solución al rezago de vivienda? 
(2025-07-04, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La reforma al Infonavit y la creación de su filial Infonavit Constructor han generado un intenso 
debate entre expertos y sectores empresariales. Mientras buscan atender el déficit de 600 mil 
viviendas en México, las medidas han despertado preocupaciones sobre corrupción, 
incertidumbre jurídica y el manejo de los recursos de los trabajadores. Aunque algunos defienden 
la iniciativa como una solución para los sectores más vulnerables, otros advierten que podría 
convertirse en una "bomba de tiempo" si no se implementa con transparencia. 
 

Expo Construcción CICMAC 2025 conecta innovación y capacitación en Mazatlán 
(2025-07-04, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
El escaparate innovador y de actualización al que le apuesta la industria de la construcción, con 
la participación de más de 30 empresas locales e internacionales que se congregan en la tercera 
en la Expo Construcción CICMAC 2025, arrancó el jueves para concluir este viernes. Carlos 
Venegas, coordinador de la expo del Colegio de Ingenieros Civiles de Mazatlán, destacó la 
importancia que une al gremio constructor, inversionistas y proveedores para capacitarse en los 
temas que les competen, tanto a los ingenieros, arquitectos, empresas constructoras y 
desarrolladores inmobiliarios, además del sector educativo con el que intercambian experiencias 
en tecnologías, técnicas, productos, servicios y materiales. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Aumenta el odio racial en EU por discurso de Donald Trump 
(2025-07-04, Max Aub, El Universal, . 1, 13) 
El discurso y las políticas del presidente Donald Trump han atizado el odio racial en Estados 
Unidos: migrantes y ciudadanos de origen latino se convirtieron en el blanco del Ku Klux Klan y 
de movimientos como Alt-Right QAnon, que acusan que están "reemplazando" a los blancos y 
deteriorando la economía del país. Insultos, amenazas y ataques se han disparado. 
 

Violencia desplaza a casi 29 mil personas 
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(2025-07-04, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4) 
Carmen, una mujer viuda que vivía con su hijo Tomás de 11 años, en Tijuana, Baja California, 
tuvo que dejar atrás su patrimonio cuando un grupo del crimen organizado comenzó a utilizar su 
hogar como un centro de distribución de droga y almacenamiento de armas. Como Carmen, al 
menos 28 mil 900 personas fueron forzadas a escapar de sus casas, principalmente en Chiapas, 
Sinaloa, Michoacán, Chihuahua y Guerrero, señala el informe Travesías forzadas: 
Desplazamiento interno en México, del Programa de Derechos Humanos de la Universidad 
Iberoamericana. 
 

Chávez Jr. tiene orden de captura desde 2023 
(2025-07-04, Andrés Becerril, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1,6,7) 
La justicia mexicana tiene a Julio César Chávez Jr. en la mira desde marzo de 2023. Contra el 
boxeador, hijo de Julio César Chávez, hay una orden de aprehensión por crimen organizado, 
tráfico de armas, municiones y explosivos, reveló la FGR. La imputación se conoció ayer, luego 
de que el Servicio de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos informó sobre la captura de 
Chávez Jr. en Studio City, California, al considerarlo una "amenaza para la seguridad pública", 
además de acusarlo de pertenecer al Cártel de Sinaloa. 
 

EU acusa a JC jr. de narco y la FGR de tráfico de armas 
(2025-07-04, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Julio César Chávez junior, hijo del boxeador mexicano Julio César Chávez, fue detenido en 
Estados Unidos por no tener visa vigente y su "afiliación" al cártel de Sinaloa, tras lo cual la 
Fiscalía General de la República (FGR) confirmó que en México cuenta con una orden de 
aprehensión por los delitos de crimen organizado y tráfico de armas desde 2023. 
 

El saque 'oculto' 
(2025-07-04, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El robo de combustible pasó de ser una 'punción' para extraer algunos litros de hidrocarburo, a 
una 'ordeña' estructurada y sistematizada en la que participa un grupo de organizaciones 
delictivas con presencia en todo el país. Se han evidenciado los vínculos que estos grupos 
establecen con gasolineras e incluso autoridades policiacas. 
 

Tendría México ventaja de 6 a1 contra Vietnam para entrar a EU 
(2025-07-04, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
La competitividad mexicana en el mercado de Estados Unidos se mantiene, ya que las 
condiciones arancelarias que enfrentará Vietnam son seis veces más costosas que las de México 
bajo el T-MEC. Marcelo Ebrard, secretario de Economía, dijo que la ventaja que tendrá México 
será de 6 a 1 en el costo de entrada al mercado de EU. 
 

Sheinbaum: sí pacta EU con terroristas 
(2025-07-04, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo criticó que sin consultar a México, Estados Unidos 
hiciera un acuerdo con Ovidio Guzmán López, hijo del narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán 
y ex integrante de alto rango del cártel de Sinaloa, quien aceptó declararse culpable de los cargos 
que le imputan para evitar un juicio en Nueva York y recibir sentencia en el distrito norte de Illinois, 
donde está recluido. 
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Invierten las farmacéuticas 10,480 MDP 
(2025-07-04, Shamady Omaña, El Heraldo de México, . 1, 16 17) 
Con una inversión de 10 mil 480 millones de pesos, el sector farmacéutico nacional dio un paso 
histórico que representa un avance significativo en la producción de medicamentos, biotecnología 
e innovación en salud. Las empresas que destinarán este capital son Laboratorios Kener, 
GenBio, Alpharma BioGenTe y Grupo Neolsym. 
 

Inversión Fija Bruta cayó 7.7% en abril; consumo aumentó 0.7% 
(2025-07-04, Octavio Amador, El Economista, . 1, 23) 
La inversión fija bruta en México cayó un 7.7% en abril, marcando ocho meses de descenso, 
mientras que el consumo privado aumentó un 0.7%. La formación bruta de capital fijo retrocedió 
1.7% frente al mes previo, lo que la dejó en un nivel 7.7% menor al que tenía en abril del 2024. 
 

Nueva CURP expone identidades a hackers 
(2025-07-04, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Especialistas advierten sobre el peligro de que el Gobierno concentre los datos biométricos de 
los mexicanos sin marcos normativos, auditorías independientes, ni ciberseguridad de grado 
militar para protegerlos. México, en donde han robado información al Ejército y a la Presidencia, 
ocupa el segundo lugar en América Latina en suplantación de identidad y el octavo a escala 
mundial, de acuerdo con especialistas consultados por 24 HORAS; el nuevo documento de 
identidad contará con iris, huella digital, fotografía Y firma electrónica. 
 

Avala EU 170 mmdd para deportaciones 
(2025-07-04, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
La Cámara Baja de Estados Unidos aprobó el masivo plan fiscal y de gasto del Presidente Donald 
Trump, incluido un fondo de 170 mil millones de dólares para control migratorio y fronterizo que 
la Oposición alertó desatará "deportaciones en esteroides". El proyecto incrementa en más de 
tres veces el presupuesto de la Oficina de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) dotándola de 
29 mil millones de dólares para ampliar sus labores de detención y deportación, así como para 
duplicar su número de agentes de 9 mil 900 a casi 20 mil. 
 

Estrictamente Personal // La militarización de México 
(2025-07-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
La llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia fue presentada como el triunfo de la 
racionalidad técnica, del conocimiento frente al voluntarismo, y de la civilidad frente al ruido. Sin 
embargo, debajo del ropaje académico y la imagen moderada de una jefa de Estado con 
formación científica, se esconde una inercia preocupante: el avance imparable de las Fuerzas 
Armadas como eje estructural del poder real en México. El segundo piso de la transformación se 
convirtió en el camino de la consolidación del proyecto de su predecesor Andrés Manuel López 
Obrador, quien, al querer desaparecer a las Fuerzas Armadas en 2018, terminó entregado a ellas. 
Sheinbaum ha profundizado la fusión. 
 

Ingresan al "Alcatraz de los caimanes" los primeros migrantes 
(2025-07-04, AP, La Jornada, . 22) 
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El primer grupo de migrantes fue llevado al nuevo centro de detención en lo profundo de los 
Everglades, en Florida, que las autoridades llaman "Alcatraz de los caimanes". 
 

Pepe Grillo 
(2025-07-04, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 2) 
El gobierno de EU no se quedará con Julio Cesar Chávez Jr. Está en marcha un operativo de 
extradición acelerada de modo que el fallido boxeador estará entre nosotros en cualquier 
momento. De hecho, es posible que el avión que lo trae de regreso ya haya emprendido el vuelo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Pide Coparmex pausar reducción de jornada si llega recesión 
(2025-07-03, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
El sector patronal afirmó que para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas es necesaria una 
transición ordenada, que debería pausarse en caso de que la economía del País caiga en una 
recesión. "Proponemos una transición ordenada. Una implementación escalonada por sectores. 
Una revisión periódica guiada por un comité tripartito, conformado por representantes del 
Gobierno, los trabajadores y el sector empresarial, que permita evaluar anualmente si las 
condiciones macroeconómicas nacionales e internacionales justifican mantener el ritmo del 
cambio, ajustarlo o reforzarlo. 
 

Coparmex propone mecanismos de revisión periódica a reforma de reducción de jornada 
laboral; propone pausa ante signos de recesión económica 
(2025-07-03, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Para no poner en riesgo 7.3 millones de empleos formales de las micro, pequeñas y medianas 
empresas, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que la 
reforma a la jornada laboral debe incluir un comité tripartita para hacer revisiones periódicas y 
para frenar la disminución de las horas semanales de no haber las condiciones económicas para 
continuar con ello. El presidente de la Confederación, Juan José Sierra Álvarez, advirtió que no 
están en contra de la reducción de la jornada laboral, pero hay que considerar "si no existen 
garantías para el empleo formal y el entorno económico muestra signos de recesión, debe 
considerarse una pausa en la implementación de la estrategia". 
 

Coparmex propone comité evaluador a semana de 40 horas 
(2025-07-04, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), ) 
En el quinto foro sobre la Implementación de la Semana Laboral de 40 horas, el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, pidió que, 
además de que se mantenga la gradualidad, se incorpore un Comité Tripartito que permita una 
evaluación permanente sobre los efectos de reducir la jornada de trabajo en el país. Tras señalar 
que "no venimos a decir no. Venimos a decir sí", el líder del sindicato patronal dijo que 
"proponemos una transición ordenada. Una implementación escalonada por sectores. Una 
revisión periódica guiada por un Comité Tripartito, conformado por representantes del gobierno, 
los trabajadores y el sector empresarial, que permita evaluar anualmente si las condiciones 
macroeconómicas nacionales e internacionales justifican mantener el ritmo del cambio". 
 

Acuerdan empresarios 'motorizar inversiones' ante CSP 
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(2025-07-03, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
Ante la desaceleración de la economía global, cerca de 12 empresarios reunidos hoy con la 
Presidenta Claudia Sheinbaum acordaron acelerar el Plan México. "Es venir a sumar, a sumar 
con nuestra Presidenta, a seguir con el Plan México, cómo lo podemos acelerar aún mas; es 
cómo podemos motorizar las inversiones. "Cómo no perder ritmo; cómo fortalecer el consumo; 
cómo fortalecer toda la cadena. Revisar todo el tema de los salarios y las iniciativas que están 
pasando", indicó Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial al 
concluir la reunión que duró más de dos horas. 
 

Sheinbaum se reúne con Slim, Altagracia y otros empresarios; "vamos a apretar Plan 
México para que avance", afirman 
(2025-07-03, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se reunió por dos horas, en Palacio Nacional, con 
empresarios, entre ellos, Carlos Slim Helú, para acelerar el Plan México. De acuerdo con 
Francisco Alberto Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
revisarán reducción de tiempos en trámites, fortalecer a las MiPyMESpor medio del crédito y 
cadenas de suministros, así como aumentar la producción nacional. 
 

Sheinbaum acuerda con empresarios acelerar acciones para cumplir metas del Plan 
México 
(2025-07-04, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), ) 
Ante la aceleración de la economía, los empresarios mexicanos acordaron con la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum incrementar las acciones para cumplir las metas del Plan México. 
De acuerdo con Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
se abordaron las áreas de oportunidad con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, 
12 empresarios y la coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y 
Relocalización (Caderr), Altagracia Gómez, en una reunión en Palacio Nacional que tuvo una 
duración de 2 horas 40 minutos. 
 

Claudia Sheinbaum se reúne con empresarios en Palacio Nacional 
(2025-07-03, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), ) 
Desde las 17:00 horas, empresarios mexicanos arribaron a Palacio Nacional para reunirse con 
la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. El empresario Carlos Slim Helú, presidente de 
Fundación Telmex, habló de la relación de México con Estados Unidos; la coordinadora del 
Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización (Caderr), Altagracia Gómez, 
y Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) llegaron al 
encuentro con motivo del Plan México. Francisco Cervantes indicó que fueron convocados 12 
empresarios de diversos ramos para reunirse con la presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum. 
 

Claudia Sheinbaum sostiene encuentro con líderes empresariales en Palacio Nacional 
(2025-07-03, Yeshua Ordaz, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Empresarios de todos sectores encabezados por la coordinadora del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas (Caderr), Altagracia Gómez 
Sierra, se encuentran en una reunión a puerta cerrada, esta tarde, con la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Entre los asistentes está el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
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Francisco Cervantes Díaz, quién confirmó la presencia de empresarios de todos los sectores del 
país, y señaló que hasta el final de la reunión darán algunos detalles sobre los temas que llegarán 
a abordar durante el encuentro. 
 

Empresarios acuerdan con Sheinbaum acelerar Plan México para evitar freno de la 
economía global: CCE 
(2025-07-03, Yeshua Ordaz, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El sector privado se reunió con la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo, en Palacio Nacional, 
para impulsar el Plan México, ante la desaceleración de la economía a nivel mundial, aseguró el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. “La economía 
(global) se está desacelerando, por lo que estamos viendo la forma de fortalecer el consumo y la 
cadena de suministros”, detalló a medios al salir de la reunión. 
 

¿Reto de PyMEs mexicanas? Perder el miedo a la tecnología: Mercado Libre 
(2025-07-03, Ángeles García, Milenio (sitio), ) 
El avance tecnológico de punta no sólo es privilegio de las grandes empresas transnacionales, 
sino también de las pequeñas y medianas empresas (PyMEs) nacionales; no obstante, estas aún 
enfrentan un obstáculo básico, el miedo a la tecnología. Esto fue explicado por expertos y 
emprendedores durante el panel "Éxito con sello latinoamericano: Historias que transforman", 
auspiciado por Juntas Internacionales Coparmex 2025. 
 

Infonavit Constructor: solución al déficit de vivienda o 'bomba de tiempo', advierten 
especialistas 
(2025-07-03, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La reforma al Infonavit y la creación de su nueva filial, Infonavit Constructor, han sido presentadas 
como una vía para atender el rezago habitacional entre los trabajadores de menores ingresos, 
con la ambiciosa meta de construir 1.2 millones de viviendas entre 2025 y 2030. Por su parte, 
Octavo de la Torre Stéfano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) afirmó que la creación de la filial de 
Infonavit Constructora podría ser positiva si se enfoca a desarrollar vivienda para personas de 
bajos recursos. 
 

Proponen comité tripartito para evaluar si se mantiene, se pausa o se corrige la jornada 
de 40 horas 
(2025-07-03, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), ) 
En el quinto foro sobre la Implementación de la semana laboral de 40 horas, el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, pidió que, 
además de que se mantenga la gradualidad, se incorpore un Comité Tripartito que permita una 
evaluación permanente sobre los efectos de reducir la jornada de trabajo en el país. Tras señalar 
que "no venimos a decir no. Venimos a decir sí", el líder patronal dijo que se "propone una 
transición ordenada. Una implementación escalonada por sectores. y una revisión periódica 
guiada por un Comité Tripartito, conformado por representantes del gobierno, los trabajadores y 
el sector empresarial, que permita evaluar anualmente si las condiciones macroeconómicas 
nacionales e internacionales justifican mantener el ritmo del cambio, ajustarlo o reforzarlo". 
 

Reforma de 40 horas es prioridad legislativa: Pedro Haces 
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(2025-07-03, Eduardo de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
En el próximo periodo de sesiones en la Cámara de Diputados la reforma para reducir la jornada 
laboral de 48 a 40 horas en el país será prioridad dentro de la agenda legislativa, aseguró el 
diputado del grupo parlamentario de Morena, Pedro Miguel Haces Barba. En tanto Juan José 
Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
apuntó que reducir la jornada puede ser de gran beneficio para millones de mexicanos. "Sabemos 
que este cambio no puede hacerse al margen de la realidad, no basta con la voluntad política, ni 
con buenas intenciones requiere análisis, planeación, gradualidad y sobre todo visión de futuro", 
destacó. 
 

Claudia Sheinbaum se reúne con empresarios en Palacio Nacional 
(2025-07-03, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió la tarde de este jueves con empresarios, 
entre los que se encontró el presidente vitalicio de Grupo Carso, Carlos Slim Helú, y el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. "Recibimos en Palacio 
Nacional a empresarias y empresarios; están optimistas por la situación económica de México y 
comprometidos con nuestro país", dijo la mandataria federal en un mensaje publicado en su 
cuenta de la red social X. 
102.5 MVS Noticias,90.5 Imagen,Abasto News CDMX (Sitio),Forbes MX (sitio),Uno TV Noticias (Sitio),Canal 52 Mx,W Radio 
(Sitio),En Directo (Sitio),Proceso (sitio),Julio Astillero (sitio),La Red Social (Sitio),Ultra Futbolistas CDMX (Sitio),CMX Noticias 
(sitio),Oro Noticias (Sitio),Yahoo Noticias MX (sitio),El Horizonte NL (sitio),El Regio NL (sitio),Omnia CHIH (Sitio),El Heraldo 
de México, 
 

El Buen Fin 2025 incluirá el sello "Hecho en México" en sus acciones promocionales 
(2025-07-03, Julieta Martínez, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
El Buen Fin 2025 incluirá por primera vez el distintivo "Hecho en México" en todas sus acciones 
promocionales, esto con el objetivo de impulsar el consumo nacional y fortalecer la identidad de 
marca país. En representación del sector empresarial, CONCANACO SERVYTUR reconoció la 
importancia de la colaboración entre sectores para promover el comercio nacional. La 
organización reiteró su participación en la implementación de esta estrategia. 
Urbeconomica (Sitio),Fashion Network (Sitio),Yahoo Noticias MX (sitio),NewsWeek México (Sitio),López Dóriga 
(Sitio),Noticias MVS (Sitio),Latinus (Sitio), 
 

México y la Unión Europea apuestan por fortalecer su alianza estratégica con acuerdo 
global 
(2025-07-03, Abraham Arcos, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
México y la Unión Europea consolidaron su relación como socios estratégicos para el desarrollo 
sostenible y la cooperación multilateral. Esta alianza busca fortalecer la resiliencia económica 
ante los desafíos internacionales. Durante las Juntas Internacionales COPARMEX 2025, se 
celebraron dos eventos clave: la conferencia magistral "México y la Unión Europea: Una alianza 
estratégica para un mundo en transformación" y el panel "El Acuerdo Global México-Unión 
Europea: Impulsando una visión compartida de comercio e inversión", centrados en los vínculos 
con el bloque europeo. Finalmente, el organismo empresarial COPARMEX hizo un llamado al 
Gobierno Federal para ratificar el nuevo Acuerdo Global, fortalecer la diplomacia económica y 
emprender misiones empresariales que abran más mercados. 
Once noticias (sitio), 
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En entrevista, Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, habló sobre la reforma 
laboral. 
(2025-07-03, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, expresó su postura sobre la propuesta 
de reforma laboral para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. Sierra aclaró que 
Coparmex no se opone a la reforma, pero exige una implementación bien planificada, basada en 
evidencia y diferenciada por sectores. Destacó la importancia de que la reducción sea gradual y 
flexible, con excepciones para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), que 
podrían enfrentar dificultades significativas sin incentivos. También propuso la creación de un 
mecanismo de revisión tripartito para evaluar periódicamente las condiciones macroeconómicas 
y ajustar la implementación si es necesario. Además, subrayó la necesidad de establecer 
incentivos fiscales para promover la creación de empleo y mejorar la efectividad del aumento del 
salario mínimo, que actualmente no beneficia adecuadamente a los trabajadores debido a los 
impuestos sobre la renta. 
 

COPARMEX presenta propuestas sobre jornada laboral que incluyen una 
implementación escalonada por sectores y la revisión periódica 
(2025-07-04, Redacción, Alcanzando El Conocimiento CDMX (Sitio), ) 
El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 
Juan José Sierra Álvarez, participó en Quinto Foro Nacional sobre la Jornada Laboral convocado 
por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en el que propuso una ruta técnica y 
realista para reducir la jornada laboral sin comprometer la formalidad, el ingreso de las y los 
trabajadores, ni la viabilidad de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). 
 

Propone Coparmex ruta realista sobre semana de 40 horas  
(2025-07-04, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 1, 17) 
Por Alberto Valderrábano presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, participó en el Quinto Foro Nacional sobre la 
Jornada Laboral convocado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en el que 
propuso una ruta técnica y realista para reducir la jornada laboral sin comprometer la formalidad, 
el ingreso de las y los trabajadores, ni la viabilidad de las micro, pequeñas y medianas empresas 
(Mipymes). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Día con Día // Primero los pobres, pero no los más pobres 
(2025-07-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El Coneval es la institución más rigurosa creada en México para medir la pobreza en todas sus 
dimensiones, no solo de ingreso, también de patrimonio, vivienda, servicios, acceso a la 
educación y a la salud. El gobierno de la llamada 4T logró reducir la pobreza mediante una 
combinación de entregas de dinero en efectivo, crecimiento de las remesas y aumentos del 
salario mínimo y los salarios medios. 
 

Ricos y Poderosos // Telecomunicaciones: CFE, doble perfil 
(2025-07-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
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Sin ser juez y parte, la Comisión Federal de Electricidad jugará un doble rol en la cancha de las 
telecomunicaciones. Con la nueva Ley de Telecomunicaciones, la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones tendrá un doble perfil: social y comercial. Por una parte, en su perfil social, 
buscará ofrecer conectividad gratuita en las zonas del país que no cuenten con cobertura. Y, por 
la otra, en lo que será su perfil comercial, competirá en igualdad de condiciones con operadores 
privados en licitaciones públicas de concesiones de espectro radioeléctrico para ofrecer servicios 
comerciales de internet para usuarios finales. 
 
Coordenadas // Peso fuerte y remesas débiles: el golpe al bolsillo 
(2025-07-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El día de ayer, el dólar cerró sus operaciones en 18.66 pesos, acumulando una apreciación del 
peso de 10.3% en lo que va del año. Este comportamiento, motivo de orgullo para algunos 
sectores, se convierte en una preocupación creciente para millones de hogares mexicanos que 
dependen de las remesas enviadas desde Estados Unidos. La paradoja es clara: mientras se 
celebra la fortaleza de la moneda nacional, muchas familias observan cómo los dólares que 
reciben pierden valor al convertirse en pesos mexicanos. 
 

Activo Empresarial // Merino: CFE no será un usuario comercial más; GVazol invierte 9 
mmdp en industria farmacéutica 
(2025-07-04, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Pepe Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital, nos comenta que la Comisión 
Federal de Electricidad no será un concesionario comercial más en el mercado. Tendrá su misión 
social, ya sea para dar cobertura donde nadie más llega y ofrecer un servicio a la población de 
escasos recursos. En la industria hay temor sobre la CFE como operador con doble cachucha. 
Por un lado, ser la empresa pública del Estado, con subsidio público y con objetivo social; por el 
otro, tener una concesión comercial, que, al fin y al cabo, tiene como finalidad crear rentabilidad, 
es decir, una utilidad. Merino nos asegura que eso no va a pasar. Nos recuerda la existencia de 
4 millones de mexicanos sin cobertura por escasos recursos y para los cuales urge tener 
conectividad a un bajo costo. 
 

Duda Razonable //150 mil mdd para la guerra antimigrantes 
(2025-07-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó ayer la más importante iniciativa de 
política interna de Donald Trump, la que él ha llamado "grande y bella". En las últimas semanas 
mucho se ha debatido en aquel país y en otros las consecuencias para la economía y bienestar 
de los estadounidenses de esta ley, sobre todo en los fondos requeridos para la salud y otras 
ayudas para los más pobres, además de los múltiples problemas fiscales que podría traer en los 
próximos años. La iniciativa aprobada ayer es una absoluta pesadilla para los migrantes. Se 
aprobaron alrededor de 150 mil millones de dólares para los próximos cuatro años para cumplir 
el plan de deportaciones masivas y contención de migrantes. 
 

Jaque Mate // Los fundadores 
(2025-07-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Es difícil no admirar a los padres fundadores de los Estados Unidos de América. Rompieron lazos 
con la corona inglesa en la Declaración de Independencia del 4 de julio de 1776, hoy hace 249 
años, y fundaron una república de 13 estados inspirada en principios liberales. "Sostenemos 
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estas verdades como evidentes, que todos los hombres son creados iguales, que son dotados 
por su Creador de ciertos derechos inalienables, que entre estos se cuentan la vida, la libertad y 
la búsqueda de la felicidad. Que para asegurar estos derechos, los gobiernos se instituyen entre 
los hombres y derivan sus poderes justos del consentimiento de los  
 
Cuenta Corriente // ¿Realmente en México se identifica el lavado de dinero?  
(2025-07-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Ayer se difundió una información proveniente de una agencia estadounidense sobre la supuesta 
advertencia que el Departamento del Tesoro hizo, en reunión privada, a los bancos mexicanos, 
sobre la posibilidad de desconexión que enfrentaban con la aplicación de la Ley de Fentanilo 
impulsada por Joe Biden. Lo real es que la serie de transiciones políticas y recortes 
presupuestales en el sistema de supervisión financiera en México no solo ha debilitado la 
capacidad de prevención, sino también el entendimiento de problemas como el mencionado. 
 

Veranda // Una ola de cambios en Sectur 
(2025-07-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Dicen que los cambios son parte de la vida y lo normal en este tiempo, pero en la Secretaría de 
Turismo, que comanda Josefina Rodríguez, hay muchos y uno tras otro, así es que, por lo menos, 
están generando alguna sorpresa. El más importante es la salida de Christian Leslie, quien deja 
la Unidad de Administración para irse a la de Administración y Finanzas del IMSS-Bienestar. Esto 
es como dejar una tiendita para irse a administrar un centro comercial, pues la Secretaría de 
Turismo tiene uno de los presupuestos más raquíticos del gobierno federal y el IMSS-Bienestar 
se maneja en las ligas mayores. 
 
En Privado //De las mentiras de López-Gatell (¿III?) 
(2025-07-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
No recuerdo a un funcionario público más repudiado en los tiempos recientes, y mire que los hay, 
que Hugo López-Gatell, a quien López Obrador designó subsecretario de Salud en la pandemia, 
zar anticovid. Y es que tampoco recuerdo a un servidor público más cínico y caradura que él, 
quien, en medio de la peor crisis sanitaria en cien años, antepusiera a su responsabilidad moral 
y legal las lisonjas al presidente, y que ahora haya sido designado representante de México ante 
la Organización Mundial de la Salud (OMS), cargo que no existe en ese organismo y que siempre 
ha detentado el embajador representante permanente de México ante los organismos de esa 
organización en Ginebra, como fue el caso de Alfonso García Robles, quien en 1982 fuera 
acreedor del Premio Nobel de la Paz por su gestión para establecer a América Latina como la 
primera zona libre de armas nucleares en un área densamente poblada del planeta. 
 

La Gran Depresión // Enrique Campos 
(2025-07-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
El argumento del "nuevo Santa Fe" en los terrenos del actual Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) se derrumba fácilmente con hechos contundentes. El lastre más 
grande del gobierno de Claudia Sheinbaum es tener que defender las decisiones del pésimo 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Lo que parece una obligación va en contra del 
sentido común, del pensamiento científico y de la posibilidad de desarrollar a plenitud su propia 
forma de gobierno. Deberían mandar unas flores al expresidente Enrique Peña Nieto, quien 
revivió la polémica por la cancelación de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de 
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México en Texcoco (NAIM) en momentos en los que transitan por el Congreso algunas de las 
leyes más regresivas en materia de libertades y democracia. 
 
 
 

Desde el Piso de Remates // La Big Beautiful Bill debe preocuparnos 
(2025-07-04, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
Con sólo 4 votos de diferencia, se aprobó en la Cámara de Representantes la One Big Beautiful 
Bill, un gran triunfo para Donald Trump, quien logró su propósito de promulgarla hoy para festejar 
en grande el 4 de julio. En México, en realidad no tenemos mucho que festejar y así lo entendieron 
los 214 legisladores demócratas que votaron en contra, porque es una iniciativa fiscal totalmente 
regresiva; eleva las deducciones de impuestos a 3.4 billones de dólares (o trillones en inglés); 
reduce el gasto social en temas como salud en 1 billón de dólares, afectando especialmente a 
los más pobres y migrantes. 
 
 

Historias de NegoCEOs // El Embajador de EU y su imán empresarial en México 
(2025-07-04, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El Embajador de EU y su imán empresarial en México arlos Slim Helú y su hijo Carlos Slim Domit 
se abrieron paso entre las decenas de personas que abarrotaron la Residencia del Embajador 
de Estados Unidos en México para llegar hasta el frente, donde Ronald Johnson emitía un 
mensaje durante la celebración de la Independencia de Estados Unidos. 
 

La Quinta Transformación // 5,000 MDP para laguna verde a la basura 
(2025-07-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 18) 
La Central Nucleoeléctrica de Laguna Verde, la única de su tipo en el país, está incapacitada 
para lograr, de manera permanente, un 100% de productividad, a pesar de la inversión de casi 
cinco mil 500 millones de pesos. La meta de Laguna Verde es que se acerque a dar cobertura 
hasta la décima parte de la demanda nacional, pero la inversión se ha ido a pique en el presente 
sexenio. 
 

Estrictamente Personal // La militarización de México 
(2025-07-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
La llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia fue presentada como el triunfo de la 
racionalidad técnica, del conocimiento frente al voluntarismo, y de la civilidad frente al ruido. Sin 
embargo, debajo del ropaje académico y la imagen moderada de una jefa de Estado con 
formación científica, se esconde una inercia preocupante: el avance imparable de las Fuerzas 
Armadas como eje estructural del poder real en México. 
 

Análisis Superior // La otra cara 
(2025-07-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
La caída en la inversión, que ciertamente se encuentra en sus menores niveles en décadas, se 
debe básicamente a la falta de cumplimiento del Estado de derecho y la disponibilidad de energía 
eléctrica. Añadió que, en sus recorridos por la República, ha constatado que no es suficiente que 
la CFE, dirigida por Emilia Calleja, diga que hay disponibilidad de energía eléctrica; es necesario 
constatarlo antes de ocupar alguna instalación. 
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Turismo, Tren Maya y blindaje contra el narco, así opera la Guardia Nacional en el 
sureste mexicano 
(2025-07-03, Amílcar Salazar Méndez, Milenio (sitio), ) 
Proteger los principales destinos turísticos del Caribe mexicano, resguardar las obras de 
infraestructura como el Tren Maya, y evitar que el crimen organizado se expanda hacia entidades 
con bajo índice delictivo son las tres líneas centrales que marcan la estrategia de la Guardia 
Nacional en la región sureste, según explica el general de Brigada, Juan Carlos Guzmán Giadans. 
Uno de los principales focos es la vigilancia de los tramos del Tren Maya, considerado obra 
prioritaria del gobierno federal. 
 

El Tren Maya ha movilizado a 551,200 personas en el primer semestre de 2025, 
alcanzando el 45% de la meta anual. 
(2025-07-03, Ciro Gómez Leyva, 104.1 Radio Fórmula, ) 
El Tren Maya, bajo la dirección de Óscar Lozano Ávila, ha movilizado a 551,200 personas entre 
enero y junio de 2025, representando el 45% de la meta anual de 12 millones establecida por el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Esta cifra muestra un crecimiento del 174.5% en 
comparación con el mismo periodo de 2024. A pesar de estos números, el promedio diario de 
pasajeros se sitúa en alrededor de 3,320, lejos de la proyección inicial de 8,200 personas diarias. 
En el ámbito aéreo, Mexicana de Aviación transportó a 200,335 pasajeros en el primer semestre 
de 2025, con una ocupación del 53% y una participación de mercado del 0.58%. A pesar de 
recibir subsidios del gobierno federal, la aerolínea reportó pérdidas de $120 millones en el primer 
trimestre de 2025. 
1500 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

El gobierno huele a López Obrador 
(2025-07-04, Demetrio Sodi, El Economista (sitio), ) 
La 4T que comparaba López Obrador con, la Independencia, la Reforma y la Revolución, ya se 
agotó y su segundo piso se está cayendo. Claudia Sheinbaum ya no tiene recursos para 
aumentar los apoyos económicos a la gente y el margen para aumentar el salario mínimo, sin 
provocar un problema a las empresas, es muy pequeño. Fueron muchas las estupideces que 
hizo López Obrador durante su sexenio, la cancelación del aeropuerto de Texcoco, la suspensión 
del seguro popular y las guarderías, gastar más de cuatro veces lo presupuestado en la refinería 
y el Tren Maya, dejar Pemex en manos de un amigo inútil y otras muchas más. 
 

Inversión fija tiene en abril su mayor tropiezo anual en más de cuatro años 
(2025-07-03, Octavio Amador, El Economista (sitio), ) 
En abril del 2025 la formación bruta de capital fijo (inversión fija) retrocedió 1.7% frente al mes 
previo, lo que la dejó en un nivel 7.7% menor al que tenía en abril del 2024, informó este jueves 
el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). En cuanto a su nivel, la variable, medida 
por el Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF), se ubicó en 105.6 
puntos (base 2018), su registro más bajo desde abril del 2023, solo que en aquel momento se 
encontraba en pleno ascenso gracias a la cuantiosa inversión pública en obras como el Tren 
Maya y al optimismo por el nearshoring. 
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Mexicana levanta el vuelo 
(2025-07-03, Julio Patán, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
Hay una parte del corazón del Doctor Patán que lamenta la compra de los aviones nuevos de 
Mexicana, una chulada de Embraers porque no hay duda de que tendrán, mínimo, un nivel Tren 
Maya 20 en total, de los que hace un par de días se anunció la llegada del primero entre mariachis 
y flores, como es común en un pueblo festivo y musical como el nuestro, y que, sin embargo, de 
ahí el lamento de su Doctor, harán desaparecer la muy atractiva naturaleza castrense de la línea 
aérea del pueblo. 
 

AIFA 
 

Indemnización por el Tren México-AIFA: ¿Cuánto recibirán las familias afectadas por las 
obras? 
(2025-07-04, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
En un nuevo capítulo de la polémica obra del Tren Suburbano México-AIFA, el gobierno federal 
ha anunciado que indemnizará a 150 familias afectadas por los trabajos de construcción en el 
municipio de Tultepec, Estado de México. Esta medida busca calmar las tensiones tras meses 
de protestas y bloqueos por parte de los habitantes, quienes exigían soluciones a los impactos 
negativos de la obra en sus comunidades. El proyecto del Tren Suburbano, que conectará la 
estación Buenavista en la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ha 
sido objeto de críticas por los retrasos y la falta de transparencia en su gestión. 
 

Vecinos de Santiago Teyahualco, Estado de México, piden la reparación de sus viviendas 
afectadas por la construcción del puente que conecta al AIFA. 
(2025-07-03, Paola Barquet, Canal 6 Multimedios, ) 
Vecinos de Santiago Teyahualco, en el Estado de México, demandan reparaciones para sus 
viviendas, alegando daños estructurales causados por la construcción del puente que conecta 
con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los residentes, quienes reportaron daños 
desde marzo de 2025, han visto insuficientes las intervenciones realizadas en sus hogares. En 
noviembre de 2024, para presionar a las autoridades, los afectados tomaron las obras de una 
estación del tren suburbano que conectará con el AIFA. Esto resultó en la firma de compromisos 
por parte de las autoridades, aunque los vecinos expresan que las reparaciones no han sido 
completas. Entre sus peticiones, destacan la liberación de la zanja de la Mitra para conservar el 
agua de riego, la pavimentación de 500 metros en el paraje Cruz del Potrero, la instalación de 
puentes peatonales y la reparación de 71 casas afectadas. 
 

El tren suburbano hacia el AIFA, programado para entrega en julio de 2025, enfrenta 
retrasos por conflictos con pobladores. 
(2025-07-03, Fernanda Tapia, Jaime Núñez, Canal 6 Multimedios, ) 
El tren suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) enfrenta retrasos en 
su entrega, programada para julio de 2025. La presidenta Claudia Sheinbaum ha señalado que 
el tramo que conecta Tultepec presenta el menor avance, con solo la estación Los Agaves en 
construcción. En Teyahualco, pobladores mantienen tomadas las instalaciones desde 2024, 
complicando el progreso del proyecto. El anuncio de esta obra se realizó en Palacio Nacional 
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durante el mandato del expresidente Andrés Manuel López Obrador, y se decidió que ingenieros 
militares asumieran su ejecución. 
 
 

El Aeropuerto Internacional de Toluca se prepara para el Mundial de Fútbol 2026 con 
inversiones en infraestructura y servicios. 
(2025-07-03, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, ) 
El año próximo México, tres ciudades de México, México no, sino la ciudad de México, 
Guadalajara y Monterrey van a ser sede del mundial de fútbol 2026. Y de hecho, la FIFA ha 
revisado ya algunas instalaciones, por supuesto, algunos servicios. Tiene algunos parámetros la 
FIFA respecto de algunos de estos servicios. Se ha dicho, por ejemplo, que el aeropuerto Felipe 
Ángeles es uno de los aeropuertos oficiales del mundial de fútbol, por ejemplo, y el aeropuerto 
de Toluca espera tener un incremento significativo en su actividad. Dicen incluso que están 
realizando algunas mejoras. 
 

MEXICANA DE AVIACIÓN SE MODERNIZA: PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM Y 
GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ RECIBEN EN EL AIFA PRIMER AVIÓN EMBRAER 
(2025-07-04, Redacción, Noti Express de México MX (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezaron 
la recepción del primer avión Embraer E-195E2 en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), como parte de la modernización de la aerolínea Mexicana de Aviación, operada por el 
Estado Mexicano. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

¡PEMEX EN EL OJO DEL HURACÁN! PROMESAS DE CLAUDIA SHEINBAUM BAJO LA 
LUPA 
(2025-07-03, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum ha vuelto a poner a Petróleos Mexicanos (Pemex) en el centro 
de la discusión, asegurando que la empresa tendrá una "larga vida" y mayor transparencia. 
Durante un evento en Ciudad del Carmen, Campeche, la mandataria prometió que la estatal se 
fortalecerá como una sola entidad eficiente y al servicio del pueblo, pero sus palabras generan 
escepticismo entre críticos y analistas que cuestionan la viabilidad de estas promesas. 
Sheinbaum destacó que las ocho refinerías de Pemex están operando y que esto permitirá a 
México alcanzar la soberanía energética al producir toda la gasolina y diésel que el país necesita. 
Sin embargo, expertos señalan que la producción actual de las refinerías, incluida la emblemática 
Dos Bocas, sigue siendo insuficiente para cubrir la demanda nacional, lo que obliga a importar 
combustibles, principalmente de Estados Unidos. 
 

Esta es la refinería que más produce en México 
(2025-07-03, Nadia Cruz, SDP Noticias (sitio), ) 
En medio de los recientes descubrimientos de refinerías clandestinas y el preocupante aumento 
de la venta de huachicol, más de uno se pregunta cuál es la refinería que más produce 
combustible en México. Actualmente Petróleos Mexicanos (Pemex) posee un total de siete 
refinerías que tienen el objetivo de producir combustibles como gasolina y diésel. Las refinerías 
existentes son: Salina Cruz, Tula, Madero, Minatitlán, Cadereyta, Dos Bocas y Salamanca. Los 
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últimos datos de Pemex refieren que la mayoría de las refinerías han presentado caídas 
productivas, a excepción de la refinería de Salina Cruz, la cual se considera actualmente como 
la de mayor producción nacional. 
 

SICT 
 

Por primera vez, México será sede de un encuentro aeroportuario internacional 
(2025-07-03, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) informó que por primera vez México será sede del 
evento Airport day ACI-LAC 2025, donde se convocará a la industria aeroportuaria y aeronáutica 
a escala internacional. En un comunicado, ASA señaló que el encuentro se encuentra organizado 
por el Consejo Internacional de Aeropuertos para América Latina y el Caribe (ACI-LAC) en 
colaboración con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Se 
especificó que ASA tendrá la figura de anfitrión durante el evento. 
 

SICT simplifica trámites al autotransporte federal 
(2025-07-03, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) simplificará los trámites 
administrativos para el autotransporte que circula por las carreteras federales. La disposición, 
rubricada por Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la SICT, se publicó este jueves en el Diario 
Oficial de la Federación y entrará en vigor en los siguientes cinco días hábiles. 
La trucker (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),T21 (Sitio),Plaza Pública MX (Sitio),The Logistics World (sitio), 
 

Recibe a SICT a Mujeres Empresarias del Transporte Federal AC, primera alianza 
empresarial femenina en el autotransporte mexicano 
(2025-07-04, Redacción, News México (Sitio), ) 
Con el fin de conocer los planteamientos y propuestas de su sector, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), recibió por primera vez en sus 
instalaciones a una organización empresarial femenina conformada dentro del autotransporte 
federal en México. Las permisionarias del autotransporte agrupadas en Mujeres Empresarias del 
Transporte Federal A.C (METFE), hicieron del conocimiento de las autoridades los objetivos de 
la conformación de esta alianza, que tiene como propósito la defensa y atención integral de los 
intereses de las empresarias en el autotransporte a nivel de los estados de la república y el 
federal. 
 

México será sede por primera vez del 'Airport Day', evento clave del sector aeroportuario 
(2025-07-03, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El mayor evento internacional que convoca a la industria aeroportuaria y aeronáutica, el "Airport 
day ACI-LAC 2025", se llevará a cabo por primera vez en México y será organizado por el Consejo 
Internacional de Aeropuertos para América Latina y el Caribe (ACI-LAC) en colaboración con la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y como anfitrión, el 
organismo descentralizado: Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
 

Estos son los cambios de la SICT en los avanza y trámites para el autotransporte federal 
(2025-07-04, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
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La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), publicó en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el 2 de julio de 2025 un acuerdo que reduce la burocracia para el 
autotransporte federal. Las novedades entrarán en vigor en 5 días hábiles, es decir, cerca del 9 
de julio . 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

El diputado Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI) notifica a la Permanente que se 
reincorpora a sus tareas legislativas 
(2025-07-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Comisión Permanente remitió a la Cámara de Diputados y a sus comisiones oficios del 
diputado Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI), así como de las secretarías de Gobernación, 
Hacienda y Crédito Público y de Economía; de los institutos Mexicano del Seguro Social y de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, y de los congresos de Chihuahua, 
Colima y Jalisco. A la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se canalizó comunicación de 
la Secretaría de Hacienda que contiene: Estructura Programática a emplear para el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2026, Avance físico y financiero 
de los programas aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 
fiscal 2025, con datos correspondientes al periodo enero-mayo, y el avance físico y financiero de 
los programas de inversión aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
ejercicio fiscal 2025, para el periodo enero-mayo. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Embajada de EU pide reglas claras para inversión en energía en México; afirma que 
dependencia de gas natural seguirá por décadas 
(2025-07-03, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
La Embajada de Estados Unidos en México pidió que haya reglas claras para que las empresas 
de ese país inviertan al territorio nacional, y aseveró que la dependencia de gas natural continuará 
por décadas. “Déjame dejar claro que tenemos mucha oportunidad de colaborar en México y que 
nuestras empresas tienen un interés muy fuerte de invertir, pero se tiene que tener muy claro la 
legislación y los reglamentos para poder empezar a aterrizar para estas inversiones”, dijo Laura 
Sima, directora de la oficina del Departamento de Energía de la Embajada estadounidense en 
México. La solicitud de certidumbre legal obedece que actualmente se están ejecutando los 
reglamentos de las leyes secundarias de la reforma energética que darán certeza legal a 
contratos. 
 

Edificios listos para el futuro: el sector inmobiliario se alinea con la movilidad eléctrica 
(2025-07-03, Antonio Durán, Car News (Sitio), ) 
La movilidad eléctrica en México da un paso importante con la publicación de un nuevo manual 
técnico que busca orientar a desarrolladores, administradores y propietarios de edificios 
residenciales, comerciales y condominios en la adecuada planificación, instalación y operación 
de infraestructura de carga para vehículos eléctricos (VE). Esta guía, elaborada por la Electro 
Movilidad Asociación (EMA), responde a una necesidad urgente de adaptación urbana ante el 
crecimiento del parque vehicular eléctrico en las principales ciudades del país. En ciudades como 
Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara con elevados niveles de congestión vehicular y 
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contaminación atmosférica, la electrificación del transporte privado representa un avance clave 
en la mejora de la calidad del aire y la transición energética. 
 

Alcaldes del mundo debaten el papel de las ciudades ante retos medioambientales o de 
vivienda 
(2025-07-03, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
El cambio climático, el acceso a una vivienda asequible y la gestión del agua son algunos de los 
retos que abordarán más de 200 representantes de 99 ciudades en el XIV Foro de Alcaldes y 
Alcaldesas del "World Cities Summit" (Cumbre Mundial de Ciudades) que se inaugura este jueves 
en Viena. El foro, que se celebra hasta mañana viernes, coincide con la ola de calor en Austria 
que llegará a su punto álgido este jueves con temperaturas de hasta 38 grados. Esa situación 
encaja con el lema de la reunión: "Ciudades habitables y sostenibles: soluciones locales, impacto 
global". Las diferentes sesiones tratarán sobre la vivienda asequible, los servicios municipales 
eficientes, la colaboración entre ciudades, la transición energética y la gestión del agua urbana. 
 

Sudamérica modera su expansión eólica terrestre rumbo a 2034 
(2025-07-03, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
La energía eólica terrestre en Sudamérica crecerá a un ritmo más moderado durante la próxima 
década. De acuerdo con el informe South America onshore wind power outlook, elaborado por 
Wood Mackenzie, la capacidad instalada alcanzará los 83 gigavatios (GW) en 2034, con una tasa 
anual compuesta de crecimiento del 6.5%. Esta expansión estará liderada por Brasil, Chile y 
Argentina, que en conjunto representarán el 84% de los 39 GW adicionales proyectados para la 
región. 
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